



Con un pronunciamiento de la CEDHJ para combatir la trata de personas termina mesa de diálogo

Con la entrega de un pronunciamiento de la CEDHJ culminó el conversatorio “Cimientos de los derechos humanos y la cultura de la paz para concientizar y prevenir sobre la trata de personas”.

El documento fue presentado por el titular de la CEDHJ, Alfonso Hernández Barrón, quien además recordó que el pronunciamiento se hace público en el contexto del Día Mundial de la Lucha contra la Trata de Personas y dentro del programa “Julio Azul, Visibilizando la Trata de Personas” que organiza Fin de la Esclavitud, esta defensoría pública y otras instituciones.

En el documento se hacen proposiciones a las autoridades de los tres niveles de gobierno para prevenir y erradicar el delito, y la atención de las víctimas directas e indirectas.

“La trata de personas está considerada como la esclavitud del siglo 21, pero en realidad es más que eso, pues a las víctimas, además de someterlas, en algunos casos como esclavas o esclavos, en todos los supuestos, el tratante y el explotador les arrebató su dignidad y las reduce a meras cosas, a una vil mercancía”, dijo.

La trata es esclavitud, la condición de ciervo, la prostitución u otras formas de explotación sexual, la explotación laboral, el trabajo o servicios forzados, la mendicidad forzada, la utilización de menores de edad en actividades delictivas, la adopción ilegal de personas menores de 18 años, el matrimonio forzado o servil, el tráfico de órganos, tejidos y células de seres humanos vivos, la experimentación biomédica ilícita, recordó el titular de la defensoría pública de derechos humanos.

En la mesa de diálogo participaron Verónica Hurtado, coordinadora de carrera del CU Valles; Francisco Macías, coordinador de capacitación del Instituto de Justicia Alternativa; Diana Flores, presidenta de la asociación civil Fin de la Esclavitud; y Juan Carlos Páez, responsable de Seguimiento a la Agenda 2030 y Cultura de Paz de la CEDHJ; fungió como moderador de este panel Dante Haro Reyes, defensor de los derechos universitarios de la Universidad de Guadalajara.

Los ponentes hablaron de la importancia de que la sociedad civil, la academia, la iniciativa privada y las instituciones se involucren en la prevención del delito de trata, su combate y erradicación. Se propuso impulsar o reforzar la educación sobre este flagelo, pero no solamente en las aulas, sino que llegue a toda la ciudadanía a través del diseño de diferentes estrategias de comunicación.

Plantearon la necesidad de construir políticas institucionales y públicas para combatir eficazmente la trata de personas, impulsar la cultura de la paz en contra de todas las formas de violencia, ya que la trata es un extremo de la violencia, y se llamó también a dejar la indiferencia y sumar esfuerzos para rescatar a las víctimas de este delito.

Como invitada especial la activista Karla de la Cuesta, habló sobre “Somos la voz de los que no pueden hablar por sufrir la esclavitud”. Las víctimas de trata, dijo, “están tan cerca de nosotros y nosotros estamos desconectados de este dolor. Les pido que hoy nos conectemos con ese dolor porque es la única manera en la que realmente nos vamos a poner de pie”, dijo.



Mediante un breve texto, luego de una reflexión, el público asistente externó su sentir respecto la trata de personas.

Al final el cantautor Paco Padilla entonó varias piezas dedicadas a quienes defienden la paz, el amor, la libertad y la dignidad.

°°0°°